

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La visita del Presidente de la República

Como repetidamente hemos anunciado, mañana a última hora de la tarde llegará a Cartagena el Presidente de la República señor Alcalá Zamborini, procedente de Murcia a donde llegó ayer tarde.

El Presidente, que vendrá acompañado por el ministro de Marina y séquito anunciado, llegará a la Plaza de España a las ocho, donde le esperarán las autoridades y comisiones para cumplimentarle y una compañía con bandera y música le rendirá los honores. No se firmará carrera.

Seguidamente el Presidente se trasladará a un landó, en el que acompañado del Alcalde hará su entrada en la ciudad por la calle del Carmen, dirigiéndose a Capitanía General don de se alojará.

En el patio de Capitanía saldrán a recibirle el jefe de la Base Naval almirante Cervara y demás autoridades del departamento dándole el alojamiento preparado.

Después de cenar en la intimidad, el Presidente asistirá a la fiesta de homenaje a la República, que tendrá lugar en el Teatro Circo.

El día 30 a las 10 de la mañana visitará el Arsenal militar y la Construcción y talleres y escuelas de la misma; a las once y media será la recepción popular; a las doce y media la visita al Ayuntamiento y Hostería de Aviación. A las dos de la tarde el barquete de autoridades en Capitanía; a las cinco saldrá a la Batalla de Flores y a las 7 embarcará en el crucero «Almirante Cervara» que partirá de madrugada para Palma de Mallorca.

En dicho buque se desfilan el Presidente de la República la cámara del almirante, compuesta de unos alojamientos ricamente alhajados: consta de varias dependencias, dormitorio, cuarto de baño, despacho y sala de recibir.

Al ministro de Marina señor Giral se le ofrecerá la cámara del comandante del barco, que también está decorada con el mayor gusto y elegantemente amueblada.

El «Almirante Cervara» se abrirá de estado al muelle.

### La recepción

Dado el carácter popular que ha de tener la recepción por el excelentísimo señor Presidente de la República en el edificio de la Jefatura de Base Naval el día 30 a las 11:30 horas de la mañana y ante la imposibilidad de dirigirse a todas las personas y entidades particularmente, las que no hayan recibido la correspondiente noticia y deseen cumplimentar a S. E. podrán hacerlo, rogándose que para el buen orden se atengan a las siguientes normas:

1.º El orden de la recepción será el siguiente:

- Ayuntamiento de Cartagena.
- Ayuntamientos comarcanos (por orden alfabético).
- Señores Ex-Ministros.
- Señores Presidentes y comisión de las Sociedades Económicas de Amigos del País.
- Los Diputados a Cortes.
- Excmos. señores Caballeros Grandes Cruces.
- Señor Decano Cuerpo Consular.
- Representantes Consulares por orden alfabético.
- Personal de la Presidencia del Consejo.

Personal del Ministerio de Gracia y Justicia.

Personal del Ministerio de la Guerra.

Personal del Ministerio de Marina.

Personal del Ministerio de Hacienda.

Personal del Ministerio de Gobernación.

Personal del Ministerio de Instrucción Pública.

Personal del Ministerio de Obras Públicas.

Personal del Ministerio del Trabajo.

Personal del Ministerio de Agricultura.

2.º Todo el personal anterior, o sean las comisiones oficiales de los diferentes centros, tendrán entrada por la Puerta Principal del edificio y por la escalera que da acceso a los salones se colocarán por el orden indicado en los mismos hasta que se les vaya nombrando para pasar al salón de recepciones de donde en hilera sin interrupción saldrán por la misma puerta principal.

3.º El personal de los Cuerpos Auxiliares de la Armada se colocará en el patio. Entrada por la Puerta de Villamaritio, salida por la principal, de donde se les llamará por turno correspondiente.

4.º Una vez hayan pasado todas las anteriores corporaciones, empezará el desfile de las entidades no oficiales y de los particulares del estado civil o eclesiástico no comprendido en la relación del punto 1.º Todos estos deberán entrar por la Puerta de Villamaritio, agruparse en los patios B y salir por la principal.

5.º Oportunamente se colocará personal de oficiales auxiliares y ordenanzas del E.M. de la Base que dirigirá la circulación y orden del todo.

### Atenciones a la Prensa

Hemos sido atentamente recibidos por los ayudantes del Jefe de la Base Naval señores Cervara y Espinosa, los cuales en nombre de S. E. han ofrecido amablemente a la Prensa cuantas facilidades sean necesarias para cumplir su misión informativa con motivo de los actos oficiales que relacionados con la Marina se han de celebrar en honor del Presidente de la República.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

A Madrid ha marchado la Excmo. señora doña Ana Conesa de García Aldave y sus hijos el capitán de corbeta don Rafael Julián su bella esposa doña Anita García Aldave e hijos.

—Marchó a Madrid doña Ana Excmo. viuda de Conesa.

—Después de pasar unos días en esta, salió para Murcia el Rvdo. P. Carmelo Ballester, director de las Hijas de la Caridad en España.

—Ha estado en Cartagena el jefe de la brigada social de la Dirección General de Seguridad, relacionado su viaje con la visita del Presidente de la República.

—Con el coronel de Artillería don Joaquín de Monteroso y su distinguida esposa doña Angeles Cendra pasa una temporada su bella sobrina Carmen de Monteroso.

—De Madrid ha regresado doña Francisca Cendra viuda de Chiralt.

—De su finca de la Palma han regresado el comandante de Artillería

don Juan Serón y su distinguida esposa doña Amelia Gómez.

### NOTAS VARIAS

El sábado por la tarde en la suntuosa morada de los señores de Azor (Don Justo) se celebró una animada fiesta de juventud con que la bellísima Florita Azor obsequiaba a sus amigos ya que el día de su onomástico no lo hizo por estar ese día dentro de la Coarctación.

Entre las bellas señoritas que asistieron estaban Amelia Portela, María Luisa y Milagros Cervara, Desfilina Viñes, Josefina Martí, Margarita Hill, Blanca Cueto, Teresa y María Gray, de la Figuera, Conchita Navia Ocaño, Carolina Mato de Molins, Florita Azor Tudela, y María Teresa Gray Azor.

Los muchachos eran los señores Navia Ocaño, Villacorta, Artañ, Azor, Viñes, Cervara, Pedrosa, Cherguín, Garzábal, González Cels, Gray Azor y Azor García de Tudela.

Los señores de Azor secundados por sus bellas hijas Florita y Amparo y su hermana doña Guadalupe Azor de Gray obsequiaron con un espléndido té atendiendo a sus invitados con la amabilidad y distinción en ellos acostumbrada.

—El pasado jueves se reunieron en fraternal comida servida por el Restaurant Cartagena, los jefes y oficiales de Carabineros de esta Comandancia el objeto de celebrar el asenso del teniente coronel primer jefe de la misma don Enrique Arias Sánchez.

### LETRAS DE LUTO

Ayer tarde con numeroso acompañamiento se efectuó el sepelio de nuestro amigo el abogado don Antonio Miras Sola, que ha fallecido ostentando a los 82 años de edad. Descansa en paz.

A su familia, particularmente a su hijo don Juan Antonio, agente de Policía, querido amigo nuestro enviamos el más sentido pésame.

## Intereses de Cartagena

El sábado, ya en máquina nuestro periódico, recibimos el siguiente telegrama de nuestra agencia de Madrid Prensa Asociada:

El ministro de Obras públicas ha ordenado telegráficamente el comienzo de las obras por administración de encauzamiento de la rambla de Santa Lucía a Cartagena.

Dichas obras darán comienzo muy en breve.

La Alcaldía espera de un momento a otro no solamente la aprobación definitiva de uno de los proyectos del Tablita, sino que se autorice a la Mancomunidad para la inversión de los tres millones de pesetas que tiene en sus cajas, iniciándose así la solución del problema de abastecimiento de aguas potables.

Respecto al problema de riegos del campo, la Alcaldía piensa convocar a una reunión de fuerzas vivas y en esa reunión, acordar la norma a seguir para la solución de este proyecto, mostrándose la Alcaldía optimista por las últimas manifestaciones del propio ministro de Obras Públicas. En esa reunión el alcalde informará del estado actual del proyecto.

El ministro de la Gobernación ha remitido 20.000 pesetas para socorro de los obreros parados en Cartagena.

Con estas, ascenden a 70.000 pesetas las enviadas con tal objeto.

## La reaparición de «El Debate»

En el tren correo de ayer mañana llegó a Cartagena el primer número de «El Debate» después de su reaparición, a los sesenta y seis días de la suspensión que le fué impuesta sin dársele a ningún portal Gubernativo que preside el señor Azcaña.

Un nutrido grupo de jóvenes pertenecientes a las juventudes católicas de Cartagena organizaron un simpático homenaje al valiente e importante diario madrileño, delegado de los católicos españoles, marchando a la estación a la llegada de los paquetes, recibiendo los con aplauso y vitores. Adquirieron numerosos ejemplares y con ellos desplegados entraron todos juntos en la población mostrando una gran satisfacción por volver a leer periódico tan querido.

La sencilla y espontánea manifestación de adhesión y homenaje al estimado colega llamó la atención del público y algunos aplaudieron a los jóvenes católicos por su actitud.

Los ejemplares de «El Debate» se agotaron rápidamente y cuantos los adquirieron comentarios muy elogiosos al número que consta de 24 páginas, y lleva un magnífico extraordinario ilustrado dedicado a la Compañía de Jesús.

Nosotros que compartimos el dolor de la suspensión, felicidades cordiales a «El Debate» por haber reaparecido y por el grandioso éxito de su editorial, deseándole nuevos triunfos al servicio de la Iglesia Católica y de España.

## Accidente automovilista

Varios heridos, uno grave

A última hora de la tarde de ayer ocurrió un lamentable accidente automovilista del que han resultado víctimas dieciséis personas y estiradas por una de ellas.

Cuando regresaban en un auto particular de las cercanías de Meze rón a donde habían ido varios amigos para preparar una comida que había de celebrarse hoy en obsequio de nuestros visitantes los periodistas madrileños don Félix Lorenzo y don Luis de Tapia, al llegar a Tallante por avería en el volante el coche perdió la dirección y vino a chocar con un árbol, sin llegar a volcar.

A consecuencia del violento choque resultó con un brazo fracturado y grave conmoción el ingeniero de minas y ex diputado a Cortes don Carlos Tapia y contusionados menos grave el comandante médico de la Armada don José Ubarro, Ingeniero de la Mancomunidad de los Canales del Tablita don José Abollado y el comandante auxiliar de la Armada don Gerardo Cal.

Resplandecieron los demás acompañantes, entre ellos el abogado del Estado don Joaquín Navarro.

Los heridos fueron trasladados al Hospital de Marías, donde atendieron a su curación y quedaron hospitalizados.

Hoy mejoraban notablemente y mucho nos alegramos de su rápido restablecimiento.

La noticia del accidente ha causado sensible impresión.

## Fiestas de Primavera

De las procesiones -Carta abierta

Faltaría a un deber imperativo de profunda y elemental gratitud, si después de celebrada la procesión del Miércoles Santo, de cuya pontificia e ilustre cofradía tengo el honor de ser su Hermano Mayor, no hiciera público alarde de mi sincero y constante agradecimiento a cuantos elementos con su valiosa cooperación han contribuido de una manera eficaz al esplendor grandioso alcanzado este año por la clásica fiesta de los californios.

Reciba nuestro respetuoso testimonio de agradecimiento el excelentísimo señor gobernador de la provincia quien desde un principio acogió amablemente nuestros ruegos, proporcionándonos con espaldado desinteresado cuantos auxilios se le han pedido, a más de la excelente organización establecida en el servicio perteneciente a su digno mando, secundada con singular esmero y acierto, por el celoso y activo señor comisario de policía y los no menos diligentes señores oficiales de la guardia civil y del cuerpo de Seguridad.

Reciba nuestro respetuoso testimonio de agradecimiento el señor alcalde de esta ciudad, que en unión de los señores concejales y comisión de la Junta de Fiestas, no han cesado de facilitar los medios necesarios para llevar a efecto nuestra procesión del Miércoles Santo.

Reciban nuestro respetuoso testimonio de agradecimiento, las ilustres cofradías del Santo Cristo del Perdón

(de Madrid) y a de Nuestro Padre Jesús Nazareno, las que con su valiosa asistencia han contribuido en parte al éxito alcanzado.

Reciba nuestro respetuoso testimonio de agradecimiento, la prensa local y la de Murcia, por su constante propaganda en favor de nuestra fiesta y desinteresada acogida de nuestros escritos.

...y reciba nuestro respetuoso testimonio de agradecimiento, el noble pueblo de Cartagena, el que, como era de esperar, ha dado oídos y oídos de su ejemplar cultura, haciendo honor a su tradicional prestigio, demostrando que la Cartagena de ahora es la Cartagena de siempre; y así, hemos podido gozar de nuestra brillante fiesta, llena de copioso arte, de luz radiante, de delicadas flores y de sublimes armonías, en cuyo momento de contemplación, el espíritu cartagenero se eleva de tal forma, que sobrepasa el orgullo de haber nacido en este trozo de España; en el que, además de estar entronizado por el amor al prójimo, se sabe respetar y cumplir fielmente con todos los deberes.

Para todos nuestra devotísimo e inquebrantable gratitud.

Cartagena 26 de marzo de 1932.—

El Hermano Mayor,

JOSÉ DURLO GIMÉZ

La Agrupación de la Agonía

De las pocas novedades que este año ha ofrecido las procesiones, es una el estreno de preciosos hechizos y capas bordadas que lucieron las